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О чём пишут в газету

Ещё продолжается голосование за те места, которые жигулёвцы больше всего хотят
видеть облагороженными в самом ближайшем будущем. Узнала, что пока лидирует в
довольно большом списке берёзовая роща.   Очень обрадовалась, ведь берёзовую рощу,
этот природный лесопарк, любят все жители Жигулёвска. Лучшего места с видами на
город, ГЭС, Жигулёвские горы, море, Комсомольский район Тольятти, пожалуй, и нет. 
Мне хочется поделиться своими воспоминаниями о праздниках «Русская берёзка»,
которые проходили в очень далёкие 50-е годы прошлого века. И хотя это было в
детстве, но помню очень хорошо, потому что других праздников в таком масштабе в ту
пору не было. Город строился, и строился быстро и очень качественно. На возведение
крупнейшей в мире ГЭС приезжали узкие специалисты, молодёжь по комсомольским
путёвкам. Жили многие во времянках, но для специалистов построили финские домики
на улицах Лермонтова и Победы. Быстро возвели Жилгород из домов, как их в народе
звали, засыпушек, они до сих пор стоят. По улице Пирогова проходила зона, а за ней
сооружали ДК Гидростроителей, дома ленинградских архитекторов - центр города,
который прекрасен и в наше время.
Улицы в старой части, вернее в районе нефтяников, были уже заасфальтированы до
будущих улиц Пирогова и Приволжской. Строили всё быстро, даже не знаю, когда
отдыхали. Но отдых, передышка в таком самоотверженном труде требовались. Был клуб
нефтяников. Мы, дети, брали билет и входили в зал с боем, а каково было взрослым? 
И вот кто-то предложил провести праздник «Русская берёзка». В ножки бы поклониться
тому, кто предложил - лучшего варианта и быть не могло. Приходился праздник как раз
на Троицу (и это во времена атеизма!) и отмечался ежегодно в течение 12 лет. 
И вот в такой светлый день, когда дома были украшены веточками берёзы, все жители
города двинулись по улицам Жигулёвская, Победы, Лермонтова, Центральная (ныне
Гагарина), со стороны Молдаванки. Шли семьями, вместе с соседями, друзьями,
коллегами, люди разных профессий, должностей. Располагались начиная с первой
возвышенности от улицы Лермонтова, так как здания первой столовой ещё не было. 
Расстилали скатерти-самобранки, у кого что было - покрывала, одеяла и даже военные
накидки, и выкладывали немудрёную, но праздничную еду: отварную картошечку,
огурчики, помидорчики, квашеную капусту. Разливали по мискам окрошку по-волжски - с
сушёной рыбкой. И саму рыбку-сорожку тоже. Варёные яйца, жареную рыбу, пироги с
луком, яйцом, ватрушки и любимые всей детворой плюшки. Других вкусностей и
сладостей не было, мы их и не знали. Мужчины доставали из своих закромов кое-что
крепенькое, но за все годы таких праздников никогда не видела пьяных и не слышала
ссор. Все были радушны, как родные. Говорили о работе, о будущем и, конечно, о
прошлом - тяжёлых годах войны. Ведь горе это не обошло стороной ни один дом, ни одну
семью. Поэтому и трудились так самоотверженно, с полной отдачей сил специалисты,
все рабочие. 
Потом мы, детвора, разбегались. Играли кто во что, но очень дружно, ведь все друг
друга знали: и в садик ходили «Петушок», и в школу №1 – единственную тогда, в три
смены. Вскоре открылись школы №7, №2 и №4 - стало полегче. Но это уже к концу 50-х
годов…
А взрослые запевали песни, кто под гармошку, кто под баян, а мы пели под аккордеон, с
которым приходил наш сосед инженер НГДУ Андрей Данилович Балин. Компании
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объединялись - все знали одни и те же песни, и даже мы, дети, присоединялись к ним.
Были песни военных лет, и многие из поющих плакали…
В середине 50-х в берёзовую рощу провели свет, построили на хорошем фундаменте
танцевальную площадку с эстрадой, и начались танцы до упаду. Запомнилась Рио-Рита -
такой быстрый фокстрот из какого-то фильма. Мы, детвора, носились между взрослыми
под эту очень уж быструю музыку. Конечно, звучали вальсы: «На сопках Маньчжурии»,
«Дунайские волны», вальсы Штрауса, танго. Родители, ещё молодые, танцевали с
удовольствием, а мы, их дети, любовались и восхищались. Иногда на эстраде играл наш
духовой оркестр. Вечером вход на танцы был платным для взрослых, но зато можно
было сходить в кино, в летний кинотеатр - там же, в берёзовой роще. В нём иногда
проходили концерты. Зал был большой, с хорошими стульями и - до сих пор я удивлена! -
комаров совсем не было! Мальчишки, как галки, занимали места на ветках берёз. А сам
праздник заканчивался где-то часов в пять, когда пригоняли стадо. 
Да, в 50-е годы многие имели коров, коз, а свиней держали почти все. Были огороды,
палисадники, где даже на небольших клочках земли выращивали лучок, редиску, огурцы
- это они, самые первые, были у всех в окрошке. В палисадниках обязательно росли
георгины, золотой шар. Улицы в городе отличались чистотой, скотину встречали с
совком и веником.
В берёзовой роще стояла ещё и парашютная вышка для членов ДСАФ.
Тогда берёзовая роща встречала нас нежной зеленью, белыми стволами, бархатистой
травой. Такой мы её и покидали: ни единой бумажки, бутылки. Уважение, почтение
проявляли к этому красивейшему уголку. Хочется надеяться, что наша роща надолго
останется местом притяжения, а мы, горожане, по-прежнему будем относиться к ней с
любовью и заботой.
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